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Zusammenfassung

        
Im Zusammenhang mit der Zunahme des Anteils älterer Menschen an der Gesamtbevölkerung wächst aus präventiver Sicht auch die Bedeutung körperlicher Aktivität speziell für Personen im mittleren und höheren Erwachsenenalter. Die Studie „Ein aktives Leben leben - Alter und Altern in Baden-Württemberg” hat das Ziel, für die 50- bis 70-jährige Baden-Württembergische Bevölkerung generalisierbare und umsetzungsrelevante Daten zur Verfügung zu stellen. Thematische Schwerpunkte dieser Studie sind Sport und Bewegung sowie Gesundheits- und Lebensstilaspekte - und dies sowohl aus aktueller als auch biographischer Perspektive. Nach der Konzipierungs- und Testphase des Fragebogens wurden im Zeitraum von Mai bis Oktober 2006 982 Männer und 1.020 Frauen aus der Zielpopulation mittels eines computerassistierten Telefoninterviews (CATI) befragt. In der Studie konnte eine überproportionale Teilnahme von Personen mit höherem Bildungsabschluss beobachtet werden, was bei telefonischen Surveys häufig auftritt. Aufgrund dieser Verzerrung wurden die Daten nach Alter, Geschlecht und Bildung auf der Basis des Mikrozensus 2004 gewichtet. Die erhobenen Daten dienen nicht nur der Gesundheitsberichterstattung über Personen im mittleren und höheren Erwachsenenalter. Sie stellen zudem einen repräsentativen Basis-Survey über die körperlich-sportliche Aktivität älterer Menschen in Baden-Württemberg dar und können als zuverlässige Datenbasis für künftige Präventionsmaßnahmen herangezogen werden. Erste Auswertungen zeigen, dass tendenziell eher höher gebildete Personen mit einem guten Gesundheitszustand sowie Nichtraucher, Personen mit überwiegend gesundem Ernährungsverhalten und Normalgewichtige unter den Sportlern zu finden sind.


      
        
Abstract

        
In a society with an aging population, the preventive healthcare importance of physical activity in middle-aged and older adults is growing. The purpose of the study “Living an active life - age and aging in Baden-Wuerttemberg” is to acquire generalisable data of practical relevance for the 50- to 70-year-old population of Baden-Wuerttemberg. The main themes of this study are sports, exercise, and health-related and lifestyle aspects - from both a current and a biographical perspective. Following conceptualization and a test run, the survey was conducted by means of a computer-assisted telephone interview (CATI) in the period from May to October 2006. 982 men and 1,020 women responded. The percentage of respondents with a high level of education was disproportionately high, as is frequently the case for telephone surveys. Due to the resultant bias, the data was weighted by age, gender and education on the basis of the German Microcensus 2004. In addition to serving as a health report on the middle-aged and older adult population, this basic survey generated representative data on physical/sporting activity among older people in Baden-Wuerttemberg, and can be used as a reliable basis for designing future preventive measures. First analyses show that people with higher educational levels and good health, and non-smokers, people with balanced diet and normal weight are more likely to do sporting activities.
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